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  Diaz-Canel a reçu le directeur régional du PNUD pour
l'Amérique latine et les Caraïbes 

  

La gratitude pour tout le soutien que Cuba a reçu du Programme des Nations Unies pour le
développement (PNUD) a marqué, jeudi après-midi, l'entretien du Premier secrétaire du Comité central
du Parti communiste et président de la République, Miguel Diaz-Canel Bermúdez, avec le Secrétaire
général adjoint et directeur régional pour l'Amérique latine et les Caraïbes du PNUD, Luis Felipe Lopez-
Calva, au Palais de la Révolution.

Il y a plusieurs domaines, a déclaré le chef d'État lors de la rencontre cordiale, dans lesquels la
participation du PNUD a été décisive pour notre pays. Le président a souligné la compréhension dont
cette organisation a fait preuve envers « les priorités de notre programme de développement
économique et social à l’horizon 2030. Le PNUD a été très coopératif pour apporter son soutien et
aborder les situations qui nous permettent d'avancer ».

Le président a également souligné « la compréhension du PNUD à propos des effets du blocus sur Cuba
», et il a fait référence au rapport adressé chaque année par le Programme des Nations unies pour le
développement, - qu'il considère comme très objectif – en soutien de l'Île, « au Secrétaire général des
Nations unies au moment de la présentation de la proposition de résolution dans la lutte pour la levée
du blocus ».
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Le président Diaz-Canel a tenu à le remercier, « de manière très particulière », pour « tout le soutien
que le PNUD nous a apporté au moment le plus complexe à Cuba avec la pandémie de COVID-19 »,
avant de faire allusion à « l’agenda de travail comportant tout un ensemble de questions sur lesquelles
nous sommes d'accord et sur lesquelles nous travaillons de concert ».

Ajoutant des arguments sur la projection de l'entité des Nations Unies vers l'Île, Diaz-Canel a mentionné
« le programme de souveraineté alimentaire et d'éducation nutritionnelle (de Cuba), qui bénéficie du
soutien du PNUD ». De même, il a fait référence au système de gestion du gouvernement basé sur la
science et l'innovation et à la compréhension de l'innovation pour le développement du pays, une voie
partagée et comprise, ainsi qu'aux « problèmes de l'étude des vulnérabilités face aux situations de
catastrophe », un domaine dans lequel, a souligné le président, Cuba a reçu un soutien.

Sur ce dernier front de travail, le président Diaz-Canel a déclaré : « Nous estimons qu'il est très
important pour Cuba et peut également être appliqué dans les États insulaires présentant de
nombreuses vulnérabilités comme ceux de la région des Caraïbes, où le PNUD a une participation
décisive. »

Le Premier secrétaire du Comité central du Parti communiste a réaffirmé que « Cuba atteindra les
objectifs de développement durable, indépendamment du blocus », même en ces temps difficiles ».

De son côté, Luis Felipe Lopez-Calva a déclaré au président cubain que c'était un honneur pour lui
d'avoir été reçu au Palais de la Révolution : « Je vous suis très reconnaissant d'avoir accordé le temps
précieux pour nous accueillir. C'est une visite que nous avions prévue depuis longtemps et nous voilà
enfin comblés. »

De son point de vue « en tant que Sous-secrétaire général du système" (des Nations unies), Luis Felipe
Lopez-Calva a estimé que cette visite était « très importante, car Cuba a toujours été un grand allié du
multilatéralisme, ce que nous apprécions beaucoup. »

Se référant au PNUD, le visiteur a affirmé au chef de l'État qu'ils se considèrent comme « un outil de
plus pour être toujours alignés sur les objectifs du Plan de développement économique et social (de
Cuba), qui sont très cohérents avec l'agenda du développement durable. Nous reconnaissons vraiment
toujours cet effort, et en tant que PNUD nous avons un espace privilégié pour travailler, ce dont nous
sommes sincèrement reconnaissants ».

Sur le plan personnel, « en tant que Mexicain », Luis Felipe Lopez-Calva a déclaré que « c'est toujours
un privilège d'être à Cuba ». Avant d’ajouter : « Pour nous, il est très important de parler avec les
autorités et de comprendre comment nous pouvons être meilleurs pour Cuba. »

Ivan Zverzhanovski, représentant résident ad interim du PNUD à Cuba, ainsi que Rodrigo Malmierca
Diaz et la vice-ministre Déborah Rivas Saavedra, tous deux du ministère du Commerce extérieur et des
Investissements étrangers, ont également participé à la réunion. 
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